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贵州百灵企业集团制药股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-002 

投资者关系活动

类别 

 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

平安证券 韩盟盟、叶寅 

深圳市深商玖柒陆农牧有限公司 杨钟、赖俊驹 

深圳市杉树资产管理有限公司 赵迪 

时间 2022年 3 月 10日 

地点 贵州百灵会议室 

上市公司接待人

员姓名 

总经理、董事会秘书：牛民 

财务总监：李红星 

证券事务代表：陈智 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、公司总经理、董秘牛民先生，财务总监李红星向参会人员

介绍公司生产经营、投资项目情况和研发体系、研发项目情况。 

二、交流问答环节。 

1、请介绍一下公司目前的基本情况？ 

答：2021 年度公司的发展充满了各种挑战和困难，我公

司通过深入开发客户、加强终端客户推广、优化产品结构等措

施，保持公司稳定的发展。公司多年来建设的影响网络和销售

团队，也为公司稳步发展提供了强有力的支持。中国非处方药

物协会发布“2021 年度中国非处方药企业及产品综合统计排

名”，凭借着强劲的综合实力及出色的产品市场表现，公司入

选“2020 年度中国非处方药生产企业榜”前二十强，位于第



18位。同时，公司咳速停糖浆/胶囊、金感胶囊、维 C银翘片、

双羊喉痹通颗粒及小儿柴桂退热颗粒等多款产品稳居各类别

产品榜前列，排名持续上升。风寒感冒颗粒获得“中成药·感

冒咳嗽类”第 8 名，维 C 银翘片获得“中成药·感冒抗病毒

类”第 4名，金感胶囊获得第 9名，咳速停糖浆/胶囊获得“中

成药·止咳化痰平喘类”第 4 名，黄连上清片获得“中成

药·清热解毒类”第 12 名，复方一枝黄花喷雾剂获得“中成

药·咽喉类”第 5名，双羊喉痹通颗粒获得第 6名，小儿柴桂

退热颗粒获得“中成药·儿科感冒咳嗽类”第 6名。 

同时公司 2020 年开始建设的扩能技改项目（前提取三车

间及配套工程项目），建成后也将近一步增加公司的前提取产

能，补足公司生产环节的瓶颈，公司将在现每年中药材的处理

能力 2.5万吨的基础上，新增 3.5万吨的前处理能力，确保公

司实现高起点、高标准、高效率的提取工艺技术，进一步提高

公司核心竞争力，该项目目前已释放部分产能，预计将在 2022

年完成整体建设工作。同时公司也在对生产线持续改进和提升

生产效率，对标国内先进生产工艺水平，加快引进和换代新一

代智能化、自动化生产线系统，以适应和满足公司产品开发和

业务创新战略需要。 

2、公司的优势是什么？ 

答：我公司的优势是：一是销售网络和销售队伍，通过公

司 20 多年的积累，我们有一个覆盖全国乃至直接服务终端客

户的销售网络，让我们有能力去推动产品的销售。第二是品牌

基础，目前公司产品结构合理、品种丰富，有利于分散单一产

品导致的经营风险，进一步提升了公司的盈利水平和抗风险能

力。随着医疗保险体制的推广及药品分类管理的规范实施，公

司产品的结构优势将具有更强的适应能力。第三是公司为进一

步满足产能提升的需要，近年来实施了一系列的技改和扩建项

目，通过这些项目的实施，将有利于扩大公司中成药品种的生



产规模，进一步优化公司产品结构，提高公司核心竞争力，实

现产品质量、主营业务收入与利润水平的提高。通过扩大规模，

提高装备水平，积极参与市场竞争，生产出符合标准的高产、

优质药品，对公司今后的发展和参与激烈的市场竞争具有十分

重大的战略意义。 

3、公司扩建的产能完成建设后，怎么实现后续的收入增长？ 

答：一是持续通过品种开发、市场深入推广等措施，加快

现有品种的增长。公司开发的营销网络是经过多年我们不断的

持续投入所得，基层的销售网络已逐步成熟稳定下来，已经拥

有了一批忠实的客户群体，在这些客户群体的推广和支持下的

话，产品的需求能够得到相应的保障。 

二是加快研发项目的落地，创建新的业务增长点。公司在

研项目都有较好的市场前景，未来能够进一步丰富公司的生产

线，增加新的盈利点。 

第三是通过上市持有人许可等政策支持，近一步扩充公司

产品线，例如公司与北京亚东的合作，未来也将持续开展。公

司拥有良好的销售网络和品牌，也有充足的产能支持，再引入

一些比较好的品种来优化产品结构，进而推动企业收入规模的

增长。 

目前中药行业发展也得到了国家及地方的大力支持，我们

将密切关注和研究分析相关行业政策走势，及时把握行业发展

变化趋势，不断优化产品结构，加快新产品上市进展，加大市

场开拓力度，加强成本费用控制，进一步提升公司的盈利能力，

不断提升公司在医药行业的影响力和地位。 

4、请介绍一下研发情况？ 

答：糖宁通络： 2021 年 2月，由厦门大学附属第一医院

和公司共同承担的“苗药糖宁通络片防治糖尿病及视网膜并

发症的多中心临床研究和机制探讨”研究课题，获得国家中医

药管理局批复（国中医药科技函〔2021〕18号），正式成为国



家级科研课题。此次多中心临床研究将由厦门大学附属第一医

院及公司为联合项目承担单位，联合北京、上海、四川、福建

等多地医疗机构及权威专家，按照随机、双盲、安慰剂对照、

平行、多中心的循证医学方式，开展糖宁通络对糖尿病及视网

膜病变的临床疗效及安全性、探索糖宁通络对糖网超早期危险

因素的预防机制等三项研究。项目旨在更广更深地推进糖宁通

络针对糖尿病及视网膜病变的临床研究应用，以扎实的临床数

据为基础，加快填补临床治疗及预防用药空白。 

糖宁通络目前已经获得贵州省、湖南省、内蒙古自治区、

广西壮族自治区《医疗机构制剂注册批件》，正在中国人民解

放军总医院、广东省中医院、中国中医科学院广安门医院、广

西中医药大学附属瑞康医院、内蒙古中医医院、云南省中医医

院、福建中医药大学附属第二人民医院、浙江兰溪瑞康医院、

山东第一医科大学附属省立医院、重庆市潼南区中医院、武汉

市中医医院、南通大学附属医院等医疗机构申报医疗机构制

剂。 

益肾化浊颗粒正在进行治疗膜性肾病（脾肾气虚血瘀证）

的Ⅱa 期临床试验及治疗 IgA肾病（脾肾气虚血瘀证） 的Ⅱa 

期临床试验。 

黄连解毒丸已经完成 II 期临床试验，已于提交 CDE 沟

通，并收到 CDE 统计与临床药理学部(统计)部门反馈，现尚

需等待 CDE 临床部门反馈意见。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 3 月 10日 

 

 


